

(De «Templo y Hogar»)

¿Un amigo zavaizado?

Eres heterodoxo sin recato y quieres el laicismo en nuestra (España.

¿Por qué tal desacato?

¿Por qué así a Dios persigues con (tal saña?

¿Qué más quieres político insensato!

¿Te parece que es poco la licencia que reina en la Nación, do se per-

todo escarnio y blasfemia bo-

porque la autoridad no es muy

y deja se vomite

tanta inmundicia y tanta pesti-

¿El ateo laicismo! ¡qué impruden-

¡Político menguado!

¿no alcanzas más con tu infatua-

Pobre Patria querida,

que te arrancan la fe de tus ma-

y en letargo suicida

adormecerte quieren los traidores.

Sus hijos despertad desengaña-

corred a defender la fortaleza,

ya veis con qué entereza

nos dan la voz de alarma los Pre-

Sabed, heterodoxos, que María

fué siempre amparo de su amada

dejándole Ella misma por vigia

en la tierra feliz que el Ebro baña,

la imagen suya en el Pilar ben-

cual faro esplendoroso que la guía

y en trono inconmovible de gran-

que ataje del infierno la osadía.

Amadía y deponed vuestros

que como buena madre sólo ansía

el volver a amar vuestros errores

y volver al Amor de sus amores.

El Marqués de Torrevela

¡Así es la vida!

Se decía, se decía, que en cierta secretaria de personal habla exceso; y quien eso sostenía, después más gente metía; ¡sí que tiene gracia eso!

MIAU

Sección de anuncios económicos

Con el fin de ser útil a la población en todo lo que pueda, a la vez que se procura un elemento de ayuda para su sostenimiento. EL CAUTERIO SOCIAL publicará una sección de anuncios económicos que no excediendo de diez palabras, se cobrarán a cincuenta céntimos de peseta cada uno. De este modo encontrará más acordes el que tenga que vender o comprar algún objeto como bicicletas, muebles, máquinas, etc. así como el que necesite ocupación u operarios; el que tenga casas por alquilar; el que necesite vivienda; el que tenga que comprar o vender casas, bancales, viñas, olivares etc.; hallazgos y pérdidas, y cuantas cosas tengan cabida en un periódico semejante.

El comercio y la industria tendrán en EL CAUTERIO SOCIAL un vocero de sus artículos por un precio muy reducido. ¡Animo, paisanos; el que no anuncia no vendel

¿Quién arregla tan bien las mangas filtro para vino? M. H. Tomé, Lope 17.	DISPONIBLE	De M. H. Tomé: ¿no? Como sabes comprar a mejor manga filtro, ¡nillo..!
Venta moledora uva de dos cilindros y otra de tres, venta prensa vino, superior estado, muy barata. Véndese comioneta 600 kilos a prueba. Razón CAUTERIO.		
Venta máquina coser Singer antigua, como Singer moderna en siendo bien, por poco dinero. Aquí	Venta buena romana kilos (hasta 190) arrobas pesar uva, etcétera. Razón Cauterio	Se compra máquina Singer moderna en buen uso. Ofertas a CAUTERIO

¿Un amigo zavaizado?

(PARODIA, POR EGO)

Si, soy heterodoxo sin recato, y quiero el laicismo en nuestra (España.

¿Que es eso un desacato?..

¿Por qué Dios lo consiente, si (hay tal saña?

¿El lo querrá so místico insensato!

¿Te parece que es mucha la li-

que reina en la Nación? ¿Crees se

todo escarnio y blasfemia bochor-

y que la autoridad no es muy ce-

que deja se vomite,

según tú, inmundicia y pestilen-

¿Que el ateo laicismo es impru-

¡Oh místico menguado!

¿Por qué no impide Dios mi «já-

» ciencia

Pobre España querida

mientras dure la fe de tus mayó-

En letargo suicida

te rendirán los clérigos traidores.

Sus hijos despertad desengañados

y hudid la clerical vil fortaleza;

Es falsa la entereza

que de alarma en la voz, dan los

Ortodoxos: si siempre fué Ma-

el amparo de su querida España

quedándose ella misma de vigia

en la tierra feliz que el Ebro baña

¿por qué su imagen del Pilar

no es poco esplendoroso que la

y en trono, en vez de barro de

detiene del Progreso la osadía?

Estudiad ese mito sin rencores

como toda persona noble ansia.

Separad la verdad de los errores;

que es la Ciencia el amor de mis

y está en el Limbo aun, Torre-

El Duque de Tiempos mejores



Sombra del parte facultativo

Día 7 - 10 - 33. Pongan la hora que quieran.

La tenebrosa sombra del desahogado CAUTERIO SOCIAL, está atormentando constantemente la mente de su director; no lo deja dormir; sostiene una lucha a muerte; los dos se combaten y se defienden a la vez; saben los dos que es preciso, que es necesario que desaparezca hasta esa SOMBRA para bien del director, que está perdiendo el dinero, la salud y la tranquilidad y poniendo en peligro su equilibrio mental. (Para todos los que les dice las verdades, hace ya tiempo que lo perdió ¿verdad?) El director quiere decir las cosas que cree deben saberse; la sombra quiere servir de pantalla en que se digan; pero quisiera no estar para no perjudicar al director, al que dice: «Tonto, más que tonto; abandonas tu casa, tus hijos, tu negocio, por defender cuernos ajenos, y nadie te lo agradece; basta que tú digas una cosa para que se haga lo contrario; los dirigentes y los fanáticos de todos los partidos te odian o te desprecian; los familiares de los viciosos que quieres corregir te desprecian y te odian también; estás perdiendo el tiempo; haces el ridículo. Los borrachos siguen emborrachándose, y las porquerías del callejón de la Hoz siguen... aumentando, ¿qué tal?»

El director se encoge de hombros y dice: «Tienes razón; pero y la satisfacción de no ser como los demás ¿quién me la quita?»

La sombra del médico de cabecera,
Chufila Envalde

La del practicante,
Yameo Irán



El Pueblo a la Aristocracia
Por PEY ORDEIX

das al pueblo, están todas en favor del rico y del poderoso. No han tratado de hacer hombres morales y racionales, sino reptiles cortesanos. A eso han llamado Moral y Cultura.

(9) Es la hipocresía rabinica cuando Priatos invitaba a los clérigos judíos a matar a Cristo por sí mismos: «a nosotros no nos es lícito verter sangre»; pero les era lícito hacerla verter por verdugos y jueces, instrumentos suyos. Todo juez que firma una sentencia debía estar obligado a ejecutarla por sí mismo, encontrándose frente a frente y mano a mano con la víctima. El más salvaje mata a mordiscos; el menos salvaje mata a zarpazos y puñaladas; el menos salvaje hace matar por medio de otros; es el homicidio cuato.

(10) Uno de los hechos macabros más raros es el ocurrido en Sorbi. Una mujer llamada la «Rina de Tardajos» fué ejecutada en patíbulo. Las maderas que sirvieron para el cadal-

so, sirvieron después a un carpintero para construir una cama lujosa, que compró la hija de la «Rina» para su noche de bodas, ignorando la procedencia. ¡Celebró la boda sobre las tablas que sirvieron de palbio a su madre!

(11) El gran invento del filántropo Nobel, exreco apóstol del pacifismo, o sea la dinamita, que el inventor ofreció para luchar contra las fuerzas indomables de las rocas, ha sido utilizado como arma homicida. ¡V así de cuántos inventos!...

(12) Oyérvase que los llamados conservadores pacíficos se hacen rebeldes a todo orden evolutivo y se convierten en revolucionarios facciosos cuando el orden social les hiera en sus intereses. Con la amenaza de su revolución exigen de los Estados el apoyo de su orden estacionario. Casandra ofrece un singular ejemplo. Los herederos de la Samanigo, mientras esperan en la herencia, son partidarios del orden legal que sirvió a la tía para acumular riqueza con usuras y rapacidades, cuyo fruto añoran percibir. A pesar tal escasez, si tienen horror al orden legal, que permite el desheredarse de la herencia criminal.

(13) Fijese el lector en que, así como el germen de nuestro sér lleva, en condiciones de

hereditabilidad, los caracteres físicos, químicos, psíquicos y patológicos de los antepasados, de modo que nuestro gémines *ut sic* el mismo de nuestros padres de hace veinte siglos, así también heredamos su historia y su personalidad, ésta como resultado de aquélla. En este germen están todos los sucesos que han influido en nuestros padres en forma subconsciente. El espíritu tiene por objeto sacar a la conciencia este calvario de los antepasados: hacemos conscientes.

(14) La Patria del hombre es la tierra, la ley es la vitalidad. La tierra tiene una zona vital esta es la Patria, fuera de la cual sólo existe la muerte. En esa zona vital hay un medio óptimo y un medio infimo, donde la vida adquiere mayor o menor desarrollo, según las circunstancias individuales: ahí están las patrias higiénicas; las demás son patrias insanas.—Las condiciones de habitabilidad del planeta cambian; por tanto, no hay patrias estables absolutas; y todo es relativo.—La Patria política es convencional: justa, en cuanto sea una necesidad fatal impuesta por la incultura humana; injusta en cuanto se convierta en causa de continuación de esa incultura de la cual ha de ser simplemente efecto.—FIN.